

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 15 de Octubre de 1936

Núm. 78

El movimiento nacional, juzgado por los políticos extranjeros

Un artículo del ex ministro inglés Mr. Churchill

La guerra civil en España presenta ahora un cuadro perfectamente claro y definido. Durante las últimas seis semanas, todas las iniciativas de las operaciones las han efectuado los nacionales, como ellos quieren ser llamados. Ellos solos poseen fuerzas suficientes y capaces para atacar eficazmente. La batalla y captura de la ciudad de Badajoz, fué la primera muestra de su valor y cualidades. El largo y difícil combate que precedió a la toma de Irún, probó su cohesión y pertinacia. La heroica defensa del Alcázar toledano, que vivirá para siempre en la Historia de España, reveló cualidades, no superadas a menudo, en los anales de la guerra.

Por todas partes, a través de la Península, los militares han ido ganando ayuda y obtenido el control. Su avance ha sido continuo. Todos los objetivos propuestos han sido logrados. Actualmente dominan en casi su totalidad el territorio. Ellos son lo suficiente fuertes para proseguir una heroica campaña a todo tren, en el Norte, y al mismo tiempo continuar su avance por el Centro. Ellos han derrotado a las milicias gubernamentales en casi todas las acciones, y ahora están tratando de apretar el cerco de Madrid, el cual quieren romper por un asalto impetuoso, o por hambre, o por las dos cosas conjuntas.

Mientras tanto, el gobierno de Madrid se debate en medio de una horrible degeneración. La posición del presidente Azaña y de los que precipitaron a España hacia el abismo, está agonizante. Ellos han cometido un alevoso crimen, conduciendo al Parlamento a proteger los desmanes y avances del comunismo y de la anarquía. Ellos minaron todas las fuerzas establecidas del gobierno. Ellos han ido prosiguiendo día por día hacia la impotencia del poder. Ellos se mantuvieron aferrados a las responsabilidades del gobierno, mientras todos los medios de fuerza se les iban yendo de las manos. Y, naturalmente, de repente se les ha desplomado todo y perdido su autoridad sobre los que tenían a su alrededor. De la noche a la mañana, se han visto envueltos en la más feroz anarquía.

Nadie pretenderá ahora, ante este resultado de cosas, que se está ventilando una disputa entre un gobierno constitucional parlamentario y una revuelta fascista-militar. ¡Qué lección más elocuente son estos sucesos para los radicales avanzados o socialistas moderados, los cuales, del brazo con las fuerzas extremistas, forman gobiernos constitucionales!

¡Cuán verdadero es el adagio que dice: que un hombre no sabe hacia dónde va, cuando marcha con hombres que están dispuestos a llegar por cualquier medio a donde sea! ¡Qué tortura moral la de estos desgraciados intelectuales cuando vean la precipitada carrera de los acontecimientos, sobre los cuales ellos quisieron tener control y aspiraron a guiarlos!

Las tropas nacionales no pueden ser acusadas de cometer las atrocidades que diariamente son efectuadas por las buesates de los comunistas, anarquistas y el P. O. U. M., la más nueva y extremista organización trotskysta así llamada.

Como muestra de las crueldades que estos elementos vienen realizando sin cesar, bastará decir que el número de rebenes asesinados es incalculable, como igualmente las matanzas sistemáticas, noche tras noche, de los débiles e indefensos enemigos políticos, sacados de sus casas para ejecutarlos, sin haber cometido otro crimen que el de pertenecer a otros partidos opuestos a las teorías comunistas y haber disfrutado de respeto y estimación bajo la Constitución republicana.

Todas estas crueldades y otras muchas más que la fantasía más elevada en este punto no puede imaginar, se igualan con las torturas y endiablados ultrajes en la más baja conciencia de la degradación humana.

Es siempre imprudente predecir el curso de los sucesos de la guerra. Pero no es fácil que las fuerzas gubernamentales sean capaces de impedir la captura, por las tropas de la Junta, de las plazas de Madrid, Valencia y Bilbao, en relativamente corto tiempo. Una vez que la Junta esté establecida en Madrid, toda España, lanzándose después sobre la separatista Cataluña, estará bajo el total y soberano control de un Gobierno y de un ejército, el cual tendrá detrás de sí, no solamente el sobrante o excedente de las fuerzas militares, sino lo que más vale, el ardiente apoyo de la mayoría de la nación, incluyendo sus más valiosos elementos.

WINSTON CHURCHILL

La suscripción a favor de los Requetés

Nueva relación de donativos

Don Manuel Andrés, 2,00 pesetas; doña Maxima Covisa, 5,00; don Fernando Ruiz, 25,00; don Baldo-mero Ruiz, 1,00; don Eustaquio Páramo, 5,00; don Primitivo Perezagua, 5,00; don Julio Pons, 25,00; don Benito Martín, 10,00; don Jesús Echevarría, 50,00; don Emilio Martínez, 100,00; don Mariano Martínez, 100,00; don José Rivera, 250,00; don Fernando Garrido, 100,00; señor Rivero, 25,00; don Cecilio Martín Díaz, 100,00; señor Villasante, 5,00; don Marcos Ruiz, 5,00; don Domingo Aguado y hermano, 75,00.

Don Adolfo Núñez Martín, 200,00 pesetas; señora viuda de Juan Galiano, 100,00; Colegio de Donce-llas de Nuestra Señera de los Remedios, 5.000,00; don Timoteo Vega, 5,00; un simpatizante, 170,00; don Marceliano Alguacil, 170,00; don José Martín Castilla, 170,00; un simpatizante, 170,00; familia Riezu (en oro), 25,00; don E. C. D., 25,00; señor Rodríguez Urosa, 15,00; personal del Instituto Provincial de Higiene, 94,00; don Claudio Fernández Marcote, 100,00; don Pedro Guerra Carmena, 10,00; doña Graci García-Mo-reno Romero, 5,00.

Una católica y entusiasta lectora de «El Siglo Futuro», 25,00 pesetas; don José López, 4,00; capi-tán de Requetés, 40,00; personal de la Caja de Previsión Social de Castilla la Nueva, 306,20; don Marcial Gómez Barroso, 25,00; don Cipriano Gómez Serrano, 25,00; Mancomunidad Sanitaria Provincial (perso-nal administrativo), 31,60; personal de Correos, 287,00; doña Gregoria Asenjo, 5,00; doña Francisca Gabriel, 2,00; Colegio de Abogados, 250,00.

Alistaos al Requeté

NOTAS DEL GOBIERNO MILITAR

Ha llegado a Toledo el coronel de Caballería señor Monasterio, jefe de la columna de Caballería, acompañado de su Estado Mayor.

También se encuentra entre nosotros el capitán jefe de los tiradores del Rif, señor Sánchez Pérez, y varios oficiales de dichas fuerzas.

El Gobernador militar de la plaza, teniente coronel Tella, ha recibido la visita de varios periodistas extranjeros, entre ellos un redactor de «El Diario de Noticias» de Lisboa.

Recibió también al conde de Santa María de la Sisa, el juez de Instrucción don Tomás García y varios Kaides y moros notables que acompañan a los tiradores del Rif.

En las primeras horas de la mañana de ayer llegó la harka Doval, integrada por rifeños. Llegó también una columna de caballería indígena.

Los últimos prisioneros cogidos al enemigo en nuestro frente, comprueban la existencia de rusos en las filas enemigas. Ellos mismos refieren el apoyo material que el Gobierno rojo de Moscou presta a los marxistas españoles.

El último envío recibido de Rusia por el Gobierno de Madrid consiste en varios aviones, algunos de los cuales son los que bombardearon nuestra ciudad y la Fábrica de Armas el pasado día 12.

Procedentes del frente enemigo de Mocejón, se han presentado en el nuestro dos tenientes de asalto con dos cabos y cuatro soldados, con armamento y municiones.

Vida nueva en Toledo NOTAS RELIGIOSAS

Los abastecimientos en Toledo van rápidamente normalizándose, merced al celo y actividad que despliegan nuestras autoridades. No sólo están provistas las tiendas de los principales artículos de consumo. Hasta cafés y bares comienzan a verse bien surtidos, y entre algunos de ellos, que estaban provistos casi como en época ordinaria, estuvieron concurridísimos, no sólo los elementos de las tropas expedicionarias, sino también los muchos vecinos de la ciudad. En sucesivos días quedarán también surtidos los demás establecimientos, pues la autoridad ofrece toda clase de facilidades para ello, secundándola con patriótica voluntad—justo es reconocerlo—los comerciantes e industriales de la población. Atendidos por otra parte los servicios públicos con el máximo interés, la impresión de conjunto acerca del renacer de la vida urbana de Toledo, resulta en verdad muy satisfactoria.

En el Gobierno civil

En el despacho del señor Gobernador de la provincia se han reunido esta tarde, convocados y presididos por dicha Autoridad, los doctores: Boned, Rivera y López-Fando, y los señores Martínez Leal, Rodríguez Bolonio y Marín, a fin de constituir el Comité reorganizador de la Cruz Roja en Toledo.

Para que esta benéfica institución pueda volver a actuar con la diligencia y efectividad que son sus características, se precisa que los antiguos socios y cuantos le sean pertenecer a ella, den lo antes posible sus nombres en la Secretaría particular del Gobierno civil, indicando a la vez la cuota mensual voluntaria con la cual le sean contribuir al sostenimiento de la Institución.

Por el Gobierno Civil se procedió en el día de ayer a adjudicar, con carácter definitivo, las viviendas que a continuación se relacionan, proponiéndose conti-

nuar las adjudicaciones en días sucesivos, a fin de solucionar lo más rápidamente posible el problema de la vivienda:—

Primera relación. Don Pedro Salvador Alvarez, Pozo Amargo, 6. Defensor del Alcázar.—Don Enrique Rodríguez Prieto, callejón de San Justo, 1. Defensor del Alcázar.—Don Juan Recio Merchán, Cristo de la Luz, 5. Defensor del Alcázar.—Don Pablo Ortega Nielfa, Callejón de San José, 5. Defensor del Alcázar.—Don Adolfo Lodo Vázquez, calle Hombre de Palo. Defensor del Alcázar.—Don Cándido Marcos, Comercio, 14. Defensor del Alcázar.—Don Germán Franciso Díaz Roque, callejón de Cepeda, 3. Defensor del Alcázar.—Don Celestino Gómez, Cristo de la Luz, 5. Defensor del Alcázar.—Don Demetrio Fernández Gutiérrez, Cristo de la Luz, 33, 2.º. Defensor del Alcázar.—Don Jaime Moreno Romero, Plaza de San Justo, 10, principal. Defensor del Alcázar.—Doña Luciana Gamarra Diezma, Estanislao Figueras, 21, 2.º. Defensor del Alcázar.—Doña Crescencia Lucas Lorenzo, Santa Ana, 6. Defensor del Alcázar.—Doña Segunda Tabares García, Plaza de la Cruz, 2. Defensor del Alcázar.—Don Santiago Utesa Arreo, Abogado, 4. Defensor del Alcázar.—Don Victorio Benítez Fernández, Alfileritos, 7. Defensor del Alcázar.

Toda España es hoy un concierto de banderas nacionales, expuestas en los balcones, como prenda de júbilo y patriotismo.

En Toledo, son muchas sin embargo, las casas en que no han aparecido todavía.

Sin razón alguna que lo justifique, la omisión empieza a ser indisciplinable.

Y no estaría demás hacer una estadística de los olvidadizos. Nosotros estamos dispuestos a empezarla.

SANTORAL: Santa Teresa de Jesús, San Severo, Santa Tecla, San Leonardo, San Sabino y San Teodoro.

La Misa es de Santa Teresa. Rito doble, color blanco; propia de España; prefacio propio.

¿Quién no conoce la historia de «nuestra Santa»? La de los sueños de apóstol; «la mujer andariega» que recorrió las tierras todas de nuestra Patria en alas del amor a Cristo; la reformadora del Carmelo; la del corazón atravesando por un Serafín; la que gustó todas las mieles y dulzuras de la mística; la que viviendo la tierra tenía sus moradas en el cielo; la que «moría por que no moría»; la doctora sublime cuyos escritos irradian claridad divina. ¿Quién no la conoce? Si alguno hubiera, ese tal no español, no pertenece a esta España nueva, una de cuyas mayores glorias es ser la patria de ese Santa, que desde el cielo derrama sobre nosotros las gracias que merecen sus singulares virtudes.

PÉRDIDAS

Una maleta de legionario extraviada desde la carretera de Santa Olalla-Maqueda a Toledo; señas: cuero color marrón, tres cierres automáticos blancos. Se gratificará al que la entregue en esta Administración.

Una cartera militar con documentos a nombre de don José Jiménez Jiménez, alférez de Artillería. Se gratificará a quien lo entregue en esta Administración.

Se ruega a los que hayan adquirido algún mueble o efectos de la casa Hombre de Palo, 13 y 15, piso tercero, habitada por el ingeniero don Pablo Bueno, lo devuelva en la Jefatura de Obras públicas, gratificándole o indemnizándoles de lo que hayan tenido que abonar.

“EL ALCÁZAR”

Núm. 12

Viernes 7 de Agosto de 1936

Dirección y Administración
Museo Romero Ortiz

... testigo milenario de páginas gloriosas,
de escenas y episodios de histórico valor.
Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas,
que salvarán a España, por su fé y por su honor.

N. de la R. — Ayer, por causas ajenas a nuestra voluntad, nos vimos privados de sacar a la luz nuestro diario. Lo hacemos hoy con amplia información.

INFORMACION GENERAL

De Córdoba, Oviedo, Huesca y Zaragoza dice el Gobierno que resisten; fijen su criterio nuestros lectores en estas afirmaciones, repetidas constantemente, segundas del comentario de que caerán de un momento a otro; no dicen nunca que dentro del ámbito de poblaciones de tanta extensión superficial de tal número de habitantes, tengan las personas que ejercen la autoridad en ellas, el más pequeño conflicto ni la más pequeña discrepancia; fundamenta este comentario las más sólidas esperanzas. Afirma asimismo que los facciosos, a su paso por los pueblos se disfrazan de legionarios para sembrar el terror; de aquí sacamos dos consecuencias: que el Gobierno reconoce el avance de las columnas del Sur y que los legionarios al servicio de España tienen un ascendente moral sobre las fuerzas de anti España. También hay que poner en cuarentena, la noticia de que una columna que acudía en auxilio del Coronel Aranda, no logró su objetivo por oponerse a ello los mineros; ni dá el nombre del que mandaba dicha columna ni su composición, ni las bajas ni el haber hecho prisioneros. Siguen las noticias sobre la columna del Teniente Coronel Mangada, sin indicar sitios ni posiciones que dominan y, desde luego, su actuación sobre ninguno de los pasos que siguen en poder del General Mola; sobre este mismo asunto dice el Gobierno que ha captado un radio de Mola a Franco confirmando sus noticias; cualquiera que sepa como se establecen estas relaciones, sabe que la más elemental discreción exige el convenio de claves difícilísimas de descifrar.

También se ha radiado una larga arenga del Gobierno llena de insultos a los Generales al servicio de

España en que se tergiversan las cosas y hacen cargos cuya responsabilidad les corresponde exclusivamente a los elementos de la anti-España, por su tono duro y agrio, por su nerviosismo, parece indicar la desesperanza y pesimismo del Gobierno. La noticia de que entre nosotros escasea el dinero ellos mismos la desmienten con la contradicción de que Gil Robles ha dado 2.000.000 de pesetas.

DEL MOMENTO

Como consecuencia de la desorganización y falta de autoridad del Gobierno recogida puntualmente en nuestros números anteriores, resulta que ayer aseguraron el que todos los servicios públicos funcionan normalmente, y también deducen como consecuencia del aislamiento en que se encuentra Madrid reconocida por el mismo Gobierno y de levantamiento general de España y de las confiscaciones del Gobierno, que en Madrid no faltan víveres; Dios nos libre de la normalidad de que se ufana el Gobierno. Siguen los insultos a los Generales al servicio de España y recurren al procedimiento de imputarles en el trato con los pueblos los procedimientos característicos de los elementos de la anti-España; arengan a los contingentes suyos para que permanezcan

El ejemplar del diario alcazareño, que hoy reproducimos, es de tres páginas apretadas, porque recoge impresiones de dos días. El día anterior no pudo publicarse, como indica la nota de la Redacción, «por causas ajenas a su voluntad». ¿No se adivina, tras este acostumbrado eufemismo periodístico, el extremo a que ese día llegarían los ataques rojos contra el Alcázar? ¿Cuántas bombas de cañón y de aeroplano caerían sobre el histórico recinto?

Como el ejemplar es tan amplio y nuestro espacio hoy tan corto, reproducimos sólo una parte del interesante diario, y mañana daremos el resto.

fieles al Gobierno. Anuncia el encuentro en Cariñena de dos columnas, y como siempre, el Gobierno se atribuye el éxito, el único dato que se saca en claro es que la columna del Gobierno procedía de Barcelona, pero ni siquiera dá el nombre de los que asumían el mando de las columnas al servicio de España; de ello interesa sacar la consecuencia de la mentira del Gobierno sobre el cerco de nuestras fuerzas en las grandes poblaciones, puesto que él mismo reconoce que maniobran en los campos y regiones circundantes. Para alentar a los elementos desgraciados y excusas que de procedencia militar están al servicio de la anti España les concede ascensos, algunos dos o tres a la vez, en contra de la seriedad y de la tradición marcial en todos los ejércitos civilizados, en tal concepto han sido agraciados el Capitán Barceló, el Teniente Coronel Mangada y el fallecido Capitán Benito.

(Hasta aquí la Información General del día de ayer).

INFORMACION ALCAZAREÑA

Nos llena de satisfacción y consignamos con orgullo el rasgo de la Guardia Civil de... la 3.ª Compañía José Noya Acosta, el cual hizo entrega de una linterna eléctrica en perfecto uso para que pudieran servirse de ella los Jefes de servicio, atendiendo el requerimiento que hacíamos en nuestro número de ayer, lo que hizo en el acto, pues no hacía ni cinco minutos que había salido nuestro periódico cuando realizó la entrega; rasgos de tan buen espíritu y desinterés constituyen un timbre de honor para el individuo que lo ha realizado y el benemérito Cuerpo a que pertenece. El día de ayer tuvo una significación contraria al anterior la noche se caracterizó por el absoluto silencio de la artillería y de los pacos.

(Hasta aquí la información alcazareña correspondiente al número de ayer).

(Continuará.)

Reunión de la Comisión gestora del Ayuntamiento toledano

Anoche celebró sesión el Ayuntamiento. Presidió el alcalde señor Aguirre y asistieron los gestores señores Labandera, Montemayor y Manso.

Se da lectura a Decretos y Disposiciones de la Presidencia publicados desde el 27 de septiembre al 13 de octubre, encaminados a la normalización de la vida de la ciudad.

También se dió cuenta de las incautaciones realizadas desde la entrada de las tropas nacionales, sobresaliendo la del Cine Moderno, acordándose solicitar del Estado la propiedad del mismo, de una manera definitiva, dadas las pérdidas causadas por la inutilización del Teatro de Rojas, propiedad del Ayuntamiento.

A continuación se lee la renuncia del cuarto teniente alcalde, señor Basarán, sustituyéndole don Luis Manso, según oficio del Gobierno Civil.

Por ausencia de parte de la Comisión gestora, ocupada en asuntos de abastecimientos, quedaron sobre la mesa varios asuntos, lo mismo que los que figuraban en el orden del día de la sesión última, no celebrada, del Ayuntamiento marxista.

A propuesta del señor Montemayor, se declara hija adoptiva de Toledo a la «speaker» de Radio Club Portugués. También se acuerda dar gracias a la misma entidad y capitán Botello por el aliento que han prestado con sus noticias y charlas a los defensores del Alcázar.

Se dejan en suspenso todos los acuerdos lesivos al

sentir de la nueva España, tomados desde el advenimiento de la República.

También se faculta al señor secretario para hacer ediciones del diario de la Academia, EL ALCAZAR, destinándose el producto de su venta a la Suscripción Nacional.

Se acuerda formalizar las cantidades existentes en caja, pendientes de este requisito.

Se procede a la confección de un fichero de acuerdos municipales y de disposiciones de la Junta de Defensa Nacional de Burgos para su mejor cumplimiento.

También se acuerda reponer los auténticos y tradicionales nombres de las calles, haciendo desaparecer todos los sectarios e inadecuados que acordaron anteriores Corporaciones con intención revolucionaria.

A propuesta de uno de los gestores, se reza un «Padrenuestro» por las almas de los mártires del Alcázar.

Otra propuesta de los gestores fué la de nombrar una Comisión técnica de Arte.

Se leen numerosos telegramas de felicitación, de los cuales hemos publicado los más importantes, suscritos por varios Ayuntamientos de España. Se toman en consideración algunas iniciativas sobre suscripciones patrióticas.

Y termina la sesión pública, continuando reunidos los gestores en sesión secreta para el estudio de reintegros de algunos funcionarios municipales.

Romances de guerra

Las boínas del Requeté

Redoble el parche de los tambores,
Los gallardetes al viento ondeen
Y las campanas toquen a gloria
Ante las boínas del Requeté.
Paso a las huestes de guerrilleros,
Que de Navarra son honra y prez,
Los voluntarios que, por España,
Luchan al grito «Dios, Patria y Rey».
Hijos son ellos de unos Cruzados
Jamás vencidos, porque mecer
Vieron sus cunas tintas en sangre
Por la defensa de nuestra fe.
En las nocturnas horas de invierno
El viejo al niño la historia lee
De sus costumbres tradicionales...
«Como yo he sido, tú así has de ser».
Dice el anciano: suena en la torre
La voz del «Angelus»; rezan: después
Sólo los astros velan su sueño...
Sueño de triunfo su sueño es!
Y llegó el día; las dos banderas
Salen al campo: Cristo y Luzbel;
Y por los valles y las montañas
Las boínas rojas se ven doquier.
¡Nuevo milagro! Cuando en los surcos
El sol calcina la rubia mies,
Brotan de nuevo las amapolas...
Son las cabezas del Requeté.
Luchan y atacan como leones,
Se ve en sus ojos la llama arder
Del amor patrio... ¡ay del que intente
Cerrar su pasol, caerán sobre él;
Y con el fuego de sus fusiles
Las hordas rojas harán correr
Hasta que claven sobre un Palacio
Su santo lema: «Dios, Patria y Rey».

Bravas falanjes, que por Castilla
De yugo y flechas bate el pavés
Lucháis valientes; si tus escuadras
Cantan de España el amanecer,
Hubo una aurora, que hace cien años
Brilló en Navarra, y hoy el sol es
Que con vosotros la Patria alumbra:
«Las boínas rojas del Requeté»

CONSTANTINO DE LUCAS
Capellán 1.º

APARIENCIAS Y REALIDADES

La Nelken dió orden de volar el Alcázar

Toledo, 17 de septiembre. En una habitación están reunidos un capitán, un teniente de Asalto, Sediles y un miliciano. Este, pequeño, mal encarado, raquítico; su conjunto revela tener un alma más pequeña que su estatura, y llena de ruindad. Beben cerveza, próximamente a las doce del día. Alguien les escucha, mientras hablan el miliciano y Sediles; éste parece mofarse.

—¿De manera, le dice, que habéis puesto 5.000 kilos de trilita? Y ¿no moriremos todos?

—No, porque únicamente se notará el efecto en el suelo, y las piedras que lance la explosión no llegarán más allá de quinientos metros. Por eso el explosor está en el Ayuntamiento, donde ya no habrá cuidado. Sin embargo, yo recomiendo que nadie se refugie en los sótanos y que las mujeres embarazadas se alejen de la ciudad.

—Entonces, ¿cuál va a ser el efecto de la mina?

—Pues el mismo que en Guadalajara. Yo fui allí, hicimos las minas, y, al hacer explosión, las paredes cayeron hacia dentro; después lanzamos bombas incendiarias con honda, y en seguida se tomó el cuartel. Resultó admirablemente; por eso, Margarita Nelken, un día de fin de agosto me llamó y me dijo: «Te necesito; coge veinticinco dinamiteros contigo, y a trabajar en Toledo; hay que volar el Alcázar». Y ya lo ves, si hubiera venido antes, a estas horas estaría tomado.

Aquella noche fueron avisando casa por casa para que la población saliera de la ciudad, y... empezó el éxodo triste y continuo de sus moradores. Algunos salieron de sus casas para no volver más, porque los milicianos que custodiaban las puertas los arrancaron de los brazos de sus hermanas y padres, o hijos y esposas, para fusilarlos, bajo pretexto de que no llevaban documentación.

Día 18. Mañana fría. El frío es mayor por haber pasado una noche de insomnio y bajo el peso de la triste hecatombe que se espera.

Son las seis. Las seis y minutos, que se pasan largos, como la angustia de las horas inacabables de las grandes desgracias familiares... Se ve, por fin, una, dos nubes imponentes y descomunales de humo y polvo negro, al mismo tiempo que se oye el siniestro estam-

pido. No puedo evitar las lágrimas. El pañuelo cubre mi rostro, haciendo como si me limpiara la nariz. Me voy al otro lado del cigarral, con la ansiedad del resultado, y don Angel me acompaña, consolándonos mutuamente. Después va desapareciendo el humo y el polvo, y en seguida, antes de que pasara media hora, se oyen los tiros característicos del alma del Alcázar. Se defienden, digo; ya no lo toman, porque viven.

¡Qué pena! El Alcázar, cuyos torreones, firmes y enhiestos, desafiaban el ariete implacable de los tiempos, no tiene ya más que uno en pie...

... Las torres que juguete al aire fueron
a su gran pesadumbre se rindieron...

Pero no, Nelken, monstruo, furia del averno; no se rindieron, como pudiste creer. Cayeron las torres, pero puedes hacerte la idea de que estás oyendo al gran orador Bosuet cuando en su discurso aludía a la batalla de Rocroy y a nuestra Infantería: AQUELLAS TORRES TENIAN LA VIRTUD DE REPARAR SUS BRECHAS.

QUIRICO MARTIN RAMOS

La suscripción popular para el abrigo del soldado y milicias nacionales

He aquí otra relación de donativos recibidos para la suscripción popular abierta para el abrigo del soldado y milicias armadas de la Nación:

	Pesetas
Doña Isabel Moreno de Díez.....	50,00
Doña Florial Celestino.....	30,00
Señoritas de Espinosa.....	30,00
Don Celestino Peinado.....	50,00
Don Pedro García.....	5,00
Doña Paz Escobar.....	5,00

TOTAL..... 170,00

Doña Remedios Muñoz, viuda de Ledesma, una onza de oro, pendientes, sortija y cadena de oro.

La barbarie roja en la provincia

He aquí otros de los casos anotados por uno de nuestros redactores en su reciente visita a pueblos de la provincia:

Gamonal.—Entre las víctimas figuran dos sacerdotes, hijos del pueblo, a quienes, para más hacerles sufrir, les disparaban tiros que no eran mortales, arrojándoles por fin al río, no sin antes haberles golpeado horriblemente.

Puente del Arzobispo.—Dos sacerdotes de la localidad fueron fusilados. Se llevaron a cabo innumerables saqueos, destruyéndose las imágenes de la iglesia. Esta fué convertida en cochera.

Alcañizo.—El cura párroco, don Salustiano Domínguez, cuya anciana madre se hallaba gravemente enferma, fué llevado a Oropesa, donde después de arrastrarle, le obligaron a bailar moviéndole los brazos y mofándose de él; por último le arrebataron la vida.

Real de San Vicente.—No hubo más que dos víctimas, porque todos los elementos derechistas huyeron a la sierra, ante el temor de una muerte segura.

En otro pueblo, cuyo nombre no recordamos, una señora dió a luz en uno de los días en que su esposo se hallaba detenido por los rojos. Accediendo éstos a las reiteradas súplicas de la esposa, le concedieron salir de la prisión para ver a su hijo. A los pocos instantes de conocer al recién nacido, los marxistas mataron a éste y a su padre en la misma estancia donde se hallaba la madre.

Lea usted EL ALCAZAR

En el frente aragonés, los rojos sufren numerosas bajas al tomar dos pueblos las tropas nacionales Cariñena y Fefiñana, en poder de nuestro Ejército

Las reuniones del Comité de no intervención

Comunicado oficial.—Actividades en el frente de Asturias y en los sectores de la séptima división

Burgos, 14.—Comunicado oficial número 77.

Las fuerzas de este Ejército, durante la jornada de hoy, han desplegado actividades, principalmente en los sectores de la séptima división y en el frente de Asturias.

En la segunda división la situación se mantiene firme, y en la zona de retaguardia no ocurre novedad, siendo la tranquilidad completa.

Las tropas nacionales toman Cariñena y Fefiñana.—Enormes bajas de los rojos

Zaragoza, 14.—En el día de hoy nuestras tropas han ocupado Cariñena, importante población situada en la confluencia de las carreteras que unen a Huesca con Fraga y con Lérida.

El enemigo abandonó 250 muertos, 30 autobuses, muchos millones de cartuchos y dos centenares de fusiles.

Nuestras tropas ocuparon también el pueblo de Fefiñana, abandonando los marxistas 500 muertos, una ametralladora, dos morteros, 21 camiones, fusiles, cartuchería y otros efectos.

Ataques de los rojos rechazados en los sectores de San Martín de Valdeiglesias y Villamiel

Talavera de la Reina, 14.—Durante el día de hoy no se han realizado operaciones dignas de mención.

Las fuerzas rojas continuaron atacando en los sectores de San Martín de Valdeiglesias y Villamiel, siendo rechazadas vigorosamente por nuestras tropas.

La Aviación roja, que no había hecho acto de presencia en estos últimos días, hoy intentó bombardear nuestras líneas, siendo puesta en fuga por nuestros aparatos de caza.

Los combatientes extranjeros al servicio de los rojos

Burgos, 14.—Se sabe que bajo la dirección de Masquet se han construido en Madrid unas líneas de defensa que rodean la capital y que cortan las cuatro principales carreteras.

También se sabe que muchos voluntarios extranjeros han perecido en los frentes. Hay entre ellos, portugueses, italianos e ingleses.

Todo ello prueba que el Gobierno de Madrid tiene a su servicio combatientes extranjeros.

Grave incidente entre un buque portugués con refugiados y un destacamento marxista

Lisboa, 14.—A bordo de un buque con pabellón portugués que conducía refugiados y que fondeó en aguas de Tarragona, se produjo un incidente de carácter grave.

Un destacamento rojo, provisto de armas, intentó pasar al buque luso para efectuar un registro, cosa que fué impedida de manera enérgica por la tripulación del barco.

Por tres veces los rojos pretendieron subir a bordo del buque, sin conseguirlo.

El buque de guerra portugués «Volga», que llevaba a los refugiados, se colocó en actitud francamente ofensiva, y entonces el destacamento marxista español desistió de continuar su propósito.

Un acuerdo del Comité de no intervención

Londres, 14.—Oficialmente se anuncia que el Comité internacional de no intervención en los asuntos de España, en su reunión de hoy, tomó el acuerdo de que las escuadras de guerra inglesa y francesa vigilen y controlen la entrada y salida de buques en los puertos portugueses.

Visita del Gran Visir a Córdoba

Córdoba, 14.—A las once y media de esta mañana llegó a esta ciudad el tren especial que conducía al Gran Visir y a su séquito.

Fuó recibido por las autoridades y enorme gentío, que hizo objeto de un cariñoso recibimiento al representante del Jalifa.

Ante el Visir desfilaron fuerzas del Requeté, Guardia civil y Asalto que le habían rendido honores.

Castelló, destituido

Lisboa, 14.—Por un decreto del Gobierno rojo de Madrid, ha sido destituido del mando de la primera división orgánica (Madrid) el general Castelló, nombrándose para sustituirle al general Sebastián Pozas.

«El Alcázar» y la Prensa nacional

Periódicos nacionales de diversas provincias tienen la atención, que mucho les agradecemos, de saludar la aparición de nuestro modesto diario con frases benévolamente elogiosas. De entre los juicios de nuestros estimados colegas, entresacamos el siguiente de «Labor», de Soria, más que por lo que tiene de grato para nosotros, como demostración de lo que interesa en España entera el diario del sitio del Alcázar toledano, reproducido también de nuestras columnas por otros periódicos españoles:

«EL ALCAZAR.—Han llegado a nuestra redacción los números del nuevo diario titulado «EL ALCAZAR, órgano de los Requetés de Toledo. Por voluntad expresa de los heroicos sitiados del Alcázar, el nuevo periódico es continuación del que ellos editaban en ciclostyle durante los días del asedio.

En forma de folletos han comenzado a reproducir, desde el primer número, la gloriosa hoja periodística, y en ella hemos podido ver la expresión más exacta del espíritu magnífico que informaba la vida diaria de los heroicos moradores del Alcázar, convertido con su hazaña en reliquia veneranda de la Patria.

En días sucesivos reproduciremos en nuestras columnas algún número de los editados dentro del Alcázar.

Al dar la noticia de la publicación de este querido colega, le enviamos la expresión sincera de que tenga una vida próspera y larga para bien de la nueva España.»

Muy agradecidos al querido colega de Soria.

El Requeté es la milicia voluntaria de la Tradición. La sangre de los «boinas rojas,, se está derramando generosamente por Dios y por la Patria.

Las «boinas rojas,, son escudo de honor y patriotismo.

**¡Inscribíos en el Requeté!
La oficina de reclutamiento, Zocodover, 1, 2 y 3, os espera.**

**¡Viva España!
¡Viva España!
¡Viva siempre España!**

La suscripción nacional

Continuación de la segunda lista de donativos en metálico y oro recibido en el Gobierno civil de Toledo para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Don Mariano Moreno e Hijos	100,00
Don Luis Sanz Astolfi	25,00
Don León García Comendador	25,00
Banco de Bilbao	25.000,00
Don José Jiménez	3.000,00
Don Julio Mayor Caicedo	10.000,00
Don Andrés Marín Martín	250,00
Doña Casimira Correa de Marín	250,00
Doña Dolores Marín Correa	100,00
Doña Carmen Marín Correa	100,00
Doña Sagrario Marín Correa	100,00
Don José María Marín Correa	100,00
Don Andrés Marín Correa	100,00
Doña Pilar Marín Correa	100,00
Doña Mercedes Marín Correa	100,00
Don Gregorio Lozano Montero	250,00
Doña Felisa Correa de Lozano	250,00
Don Tomás Sierra Madrigal	1.000,00
Don Rodrigo Martínez Gómez	1.000,00
Don Jesús Echevarría Sáinz de la Maza	1.000,00
Don Roberto González Estéfani	500,00
Don Vicente Moreno Cogolludo	500,00
Don Pedro Gómez Sáinz de la Maza	250,00
Don Francisco Briones	100,00
Don Andrés García Sánchez	10,00
Don Marcelino Fernández Marín	50,00
Gremio Patronal de Peluqueros Barberos	100,00
Viuda de Sotomayor e Hijo	25,00
Don Francisco Rey Moraleda	50,00
Doña Margarita Sánchez	25,00
Don Lucas Sánchez	25,00
Don José Conde Marín	100,00
Don Sotero Martín García de la Serna	50,00
Don Nicolás Conde Gutiérrez	200,00
Don Antonio Rodríguez Quijada	25,00

Suma y sigue 144.894,86

Don José Conde Marín.—140 francos franceses oro y dos anillos de oro.

Don José Blázquez Sánchez.—Una esclava de oro y dos sellos de oro.

Doña María Gómez y Gómez.—Un anillo de oro.

Don Nicolás Conde Gutiérrez.—Un anillo sello de oro.

Don Manuel Moraleda Hidalgo.—Un anillo sello de oro.

Don Antonio Rodríguez Quijada.—Un alfonso oro.

Don Roberto González Estéfani.—Una cadena de reloj, dos sortijas de sello, una moneda de 25 ptas. oro Isabel, una libra esterlina oro y un octavo de onza oro.

Una donante.—Unos pendientes y una sortija.

Doña Guadalupe Marín Rodríguez.—Una onza de oro.

Doña María García Negusia de Mayor.—Unos pendientes de brillantes y platino.

La misma.—Una pulsera de oro.

Doña Mercedes García Nagusia.—20 francos oro, un imperdible, una pulsera, dos pendientes y cinco sortijas.

Hijo de Mariano Toledo.—Tres sortijas.

Don José Rúa Maurelo.—Una cadena de oro.

Don Luis Polo Pallarés.—Una libra esterlina y dos sortijas.

Don Gregorio Navarro Huelves.—Escudos billete-150, escudo metálico-33,80 y medio chelín metálico.

Don Juan Martínez.—Dos onzas de oro y 18 octavos de onza.

Don Juan Fernández Uriarte.—Una pulsera, un alfiler y tres sortijas.

Don Joaquín Ros Ruiz.—Una moneda de oro de 25 pesetas Isabel y una sortija.

(Continuará.)